

額賀財務大臣記者会見 2007年10月30日

問)昨日、防衛省の守屋前次官の証人喚問が行われまして、その中で防衛庁の長官経験者を含む複数の政治家が会食に出席したという発言があったんですけども、大臣も防衛庁長官経験者でございますが、山田洋行との間で会食でありますとか接待、そういったものについて覚えがないかどうか。

答)接待を受けた覚えはありません。

問)会食と言われるものについては。

答)ありません。

衆議院国際テロリズムの防止及び我が国の協力支援活動並びにイラク人道復興支援活動等に関する特別委員会 2007年11月7日

○川内委員 川内でございます。(略)新聞の報道によりますと、この防衛省問題について今大きく取り上げられております山田洋行さんの御関係の方の結婚式、正確に言うと披露宴なんだろうが、奥様が出席をされた。その際にお車代をいただきました。しかし、それは祝儀としてお返しになられている。しかし、当時の山田洋行の宮崎元専務は、これは新聞の記事ですから、地検特捜の供述には、車代などの趣旨でそれぞれ、これは久間さんのことも書いてあるんですけども、額賀さんに百万円をお渡ししているというふうに供述しているらしいという記事がございます。この記事の事実関係について、大臣のみずからの御発言で真実を語っていただきたいというふうに思います。

○額賀国務大臣 今委員がおっしゃるとおり、二〇〇五年の十一月下旬でしたか、山田洋行のオーナーのお嬢さんの結婚式に御招待を受けました。当時の宮崎専務が御招待状を持ってきました。私はそのときに山田オーナーとはほとんど面識がありませんからちゅうちょしておりましたところ、お嬢さんであるからぜひ出席してほしいということで車代を置いていったことは事実でございます。後で中を見ましたところ、はっきり数えたわけではないけれども、新しい札で二十万円前後であった。その後に私は防衛庁長官になったものですから、立場上、私は、みずからのかわりに妻を代理出席させて、角を立ててはいけないと思い、そのお車代として預かった二十万円をそのままお祝い金としてお返しをさせていただいた。今、おっしゃるような報道があったということでございますけれども、全く事実に相違しておりますし、事実無根でございます。私は、山田オーナーともほとんど会ったこともないし、それから宮崎専務から招待を受けたり接待を受けたりしたこともありません。